

## **La juventud dominicana en el contexto sociopolítico de la República Dominicana**

Palabras del presidente Jaime Senior en el lanzamiento del estudio *“El votante joven dominicano y su impacto en la consolidación de la democracia”*  
Martes 25 de julio 2023 | Salón Empresarial | 8:30 a.m.

Buenos días

Román Andrés Jáquez Liranzo, Presidente Junta Central Electoral;

Y junto a él, a los demás miembros del Pleno de la Junta Central Electoral y otros representantes de este órgano;

Integrantes de los partidos políticos,

asesores políticos,

medios de comunicación,

directivos de gremios y asociaciones empresariales;

Miembros y socios de la Comunidad ANJE;

Invitados especiales y amigos que hoy nos acompañan.

Bien sabemos que ejercer el derecho al voto conlleva un gran deber; sin embargo, pocas veces nos detenemos a pensar ¿qué realmente sucede luego del proceso electoral?, ¿cómo estos nos permiten vivir en democracia? y más importante aún ¿cómo estos elementos contribuyen a que nuestra sociedad goce de la tan anhelada estabilidad social y política?

Ciertamente, pocas veces nos detenemos a hacernos estas preguntas, a pesar de ser muchos los que nos sentimos preocupados por asegurar una mejor calidad de vida para nuestros hijos y las futuras generaciones; a pesar de ser muchos los que alguna vez hemos presenciado acciones en las que vemos lesionada la democracia del país y a pesar de que a muchos de nosotros alguna vez hemos sentido la impotencia de un sistema que necesita nuevas respuestas.

Sin embargo, desde hace unos años, esta notable preocupación por el entorno social, político y económico del país ha evolucionado a la acción. A la acción por el fortalecimiento de la institucionalidad, el estado de derecho y una democracia, de manera imperativa e intolerante ante cualquier movimiento nocivo y este clamor innegable, proviene de la **juventud dominicana**.

Aquella juventud, que es comienzo y fin de todas las grandes transformaciones sociales, que dinamizan la actividad económica e integran el indicador más fiable para el desarrollo inclusivo y sostenible de las futuras generaciones. En tal virtud, **los jóvenes nos hemos abocado a la tarea de contribuir positivamente en los procesos electorales como la primera acción que implica y requiere vivir en una democracia.**

Sin espacio a la duda, **los jóvenes hemos pasado de ser espectadores, a estar en el centro de la conversación de los grandes temas de agenda nacional, caracterizando sus participaciones en el fomento de una cultura política cada vez más transparente y con una notable preocupación en torno al desarrollo social y económico del país.**

A sabiendas del potencial que tiene la juventud dominicana, la Asociación Nacional de Jóvenes Empresarios, **ANJE, tiene una trayectoria de más de 44 años como promotor del fortalecimiento de la institucionalidad y la democracia, puesto que esta anhelada estabilidad social y política, sólo se obtiene influenciando, participando e integrando propuestas de valor para la sociedad.**

En ese sentido, **nos enorgullece presentar el estudio “El votante joven dominicano y su impacto en la consolidación de la democracia”**. Este estudio no es solo una herramienta de valor para aportar en el diseño e implementación de políticas públicas que garanticen una sociedad con condiciones sociales estables, sino que también marca un precedente en el ecosistema político nacional entregando una investigación que marca la ruta para el desarrollo de nuevas respuestas para un futuro mejor.

Dentro de los hallazgos de este estudio – y sin adelantarme a lo que veremos en unos instantes – queda evidenciado que los nuevos **votantes jóvenes dominicanos, penalizan con la abstención todo acto relativo al clientelismo, las promesas incumplidas y la contaminación del sistema político**, en cambio, **exigen liderazgos políticos y autoridades electivas, que gestionen de forma transparente los recursos, rindan cuentas y se comprometan a solucionar de manera efectiva los problemas del país.**

Asimismo, **se refleja como el voto joven femenino para los comicios del 2024 cobra un especial interés**, puesto que este grupo representa 18.9% de electores hábiles del padrón. Igualmente, el 69.3% de los jóvenes expresaron tener **una alta valoración de los debates electorales como principal mecanismo de promoción del voto consciente e informado** y el rol que desempeñan **los medios de comunicación en la transmisión de información de valor a toda la población.**

Igualmente, el estudio refleja una **alta valoración de la transparencia con que se ha manejado la Junta Central Electoral**, lo que nos da esperanzas de que la participación de los jóvenes en los comicios venideros será emblemática. Nos tocará a todos los actores de la sociedad dominicana apoyar en esta importante gestión que realiza este organismo.

Quisiera cerrar con la siguiente reflexión: no basta con asegurar procesos electorales ágiles y transparentes, no basta con tener un mayor alcance mediático, no es suficiente. Es por ello por lo que hoy hacemos un llamado:

A los partidos y sus líderes políticos para que acojan el sentir de los jóvenes votantes plasmados en este estudio, en especial el de **promover la cultura de debates como mecanismo del voto consciente e informado;**

Al sector privado, empresarial y gremial, de **apoyar a los actores del sistema político para que aseguremos que los comicios se desarrollen de una manera diáfana y libre,**

aportando nuestra visión de crecimiento económico y desarrollo integral como las políticas públicas que deben ser adoptadas en pro del país y su gente;

A los jóvenes votantes para que participen con más firmeza en los comicios de 2024. Además de votar, una forma de hacerlo es convirtiéndose en **voluntarios de los colegios electorales junto a la JCE o en veedores del proceso junto a los movimientos cívicos.**

Nuestra generación y las próximas **generaciones demandan un compromiso real y efectivo con la sostenibilidad de las condiciones que nos permiten ser una sociedad libre e independiente**, donde prevalezca la democracia, la transparencia y un sistema político robusto que cuente con actores responsables y éticos.

¡Muchas gracias!